

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-proprietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales
Toda la correspondencia al Director
Teléfono número 290

5 CÉNTIMOS
Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 6 pesetas
Extranjero y Ultramar... 40
El pago de la suscripción es adelantado
Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

AÑO IV.—NÚM. 1284

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Jueves 8 de Octubre de 1896

COMPANIA VINICOLA

NORTE DE ESPAÑA

Bilbao-Haro
RIOJA CLARETE -- RIOJA BLANCO
COÑAC DE RIOJA

RIOJA ESPUMOSO (CHAMPAGNE)

CHACOLIES BLANCOS Y TINTOS DE VIZCAYA
Único representante, Nicolás Gomez Bull.—Depósito, Abades, 12, Sevilla—Teléfono 72

EL NOTICIERO SEVILLANO

La de un perro perdiguero de ocho a diez meses, blanco, con una mancha grande color chocolate sobre el ojo derecho; otra más pequeña entre el lomo y vacío izquierdo. Al que lo presente ó dé razón en la calle Gaitán número 32, almacén de ultramarinos se le gratificará

LA CASA

de muebles de SIMON MARCO, establecida en calle Zaragoza, 24 SE HA TRASLADADO A LA DE TARIFA, 8 (Junto a la Campana)

REVISTA DE LA MAÑANA

Revista extranjera

Las Deudas

El todo los acreedores de los diversos Estados de Europa y América cumplen lo que el Padre Nuestro afirma acerca de perdonar a nuestros deudores, el porvenir no se presenta oscuro para los estadistas que practican el sistema de trampa adelante; pero de lo contrario, Dios se la depare buena a los que, un día o otro, serán llamados a liquidar las cuentas de esta época de paz en que las naciones se arruinan preparándose para la guerra! El Señor sea con los acreedores del Estado!

Con estudiar rápidamente la cifra de las Deudas de cada nación y saber la suma de los ingresos de sus respectivos Tesoros, se advierte a primera vista el desequilibrio enorme de sus presupuestos y la catástrofe rentística que se acerca para algunos países.

Se permite ya como cosa corriente, y se comprende que así suceda dadas las costumbres actuales, que cada ocho ó diez años se cambie gran parte del armamento de los ejércitos, si no todo, que se sustituya la artillería de fortaleza por otra dotada de mayor alcance y calibre, y que en las mismas fortalezas se varíe por completo el sistema de defensa. Pues esos cambios importan, junto con la construcción de grandes torrazados, cientos de millones.

Como los recursos ordinarios no bastan para cubrir esos gastos enormes, se apela al sistema de contraer empréstitos para subvenir a ellos, y la nación queda más entrapada que antes, porque, debiendo pagar los intereses de las sumas que a préstamo toma, la suma que puede dedicar a las atenciones ordinarias y a los gastos reproductivos es menor cada vez, merceda como se halla por los vencimientos de cupones de la Deuda perpetua. A pagar esos cupones se destinan en Francia unos mil millones anuales. consecuencia de esa sangría suelta ha empeorado ya el desequilibrio de los presupuestos en la acción vecina.

Lo que en Francia acontece ocurrirá dentro de pocos años en las demás naciones europeas. El momento podrá sortearse el conflicto grave al mismo sistema no lo habrá engendrado; pero al cabo llegará inevitable, segura, la quiebra. Millares de familias quedarán arruinadas; millones de pequeños industriales sin trabajo alguno; grandes empresas cesarán su actividad, y como consecuencia de ello, habrá millones de obreros sin trabajo, pero con hambre.

Conocen el mal algunos ministros, pero se ocupan de practicarle diciendo que es necesario y repitiendo al paño la cinica frase de Luis XV: *Après moi le déluge*. Y como entonces poco puede ser que ahora caiga.

Por patriotismo a lo que dicen, callan algunas muchas economistas que con su voz autorizada podrían detener quizá la catástrofe que se sigue tal sistema no lo combate tampoco con calor. Los diputados y senadores de los Parlamentos de esas naciones, en vez de hacer que los representantes del pueblo en la Cámara Media, negar subsidios a los reyes, ganasen por un discurso en que el primer ministro se muestra un cuadro pavoroso de las catástrofes que pueden ocurrir si el empréstito no se vota, como Borregos del Panurgo siguen a su liderazgo con ellos votan.

Y por la imprevisión de unos, por la indiferencia de los otros, por conveniencia de los demás y para daño de los más, persiste el fatal sistema de extinguir antiguas deudas contrayendo otras nuevas y mayores.

La *Nord*, en un hermoso artículo se queja de lo que dice: «La nación rusa puede soportar todavía la carga que se le impone; mas no hay que olvidar que, siguiendo en la progresión de estos últimos años, dentro de muy pocos no se podrá soportar. Muchas burlas se ha hecho contra Itala. Quiera Dios que la manía de los armamentos no nos conduzca a imitarla.»

Los ingleses son los únicos que han sabido

sustraerse a la general locura. Tienen, pues, por este solo hecho una gran fuerza en potencia. Todas las demás naciones tienen sus propiedades hipotecadas de tal manera, que es muy difícil que la quiebra se evite. Diez guerras hubieran causado menos desastres que la paz armada.

¿Quiénes son las mujeres más dichosas?

Las que sobre todas las diversiones prefieren estar en su casa y sobre todos los afectos colocan el amor a la familia.—*Analía*.

—Como en cuestión de gusto los conceptos son diversos, se creen las más dichosas las que pueden exhibirse con más frecuencia en los paseos, en las tiendas, en los bailes, en la calle, luciendo sus galas. Y es que para algunas mujeres la felicidad y la vanidad vienen a ser una misma cosa.—*Espejo*.

—Las mujeres más dichosas son las que no tienen quebraderos de cabeza. Porque la relativa felicidad de la vida consiste en la tranquilidad de ánimo y en que el alma no se pervierta.—*Claudia*.

—Supongo que la felicidad de las mujeres no consistirá en bailar el rigodón, aun cuando lo diga Bruna, y no solo lo diga, sino lo crea.—*Zaragüeta*.

—Preguntad cuál es la felicidad de la araña. Pillar una mosca.

La mayor felicidad de la mujer, sobre todo, si es solterona, debe ser indudablemente cojer en su red algún mosquito, vulgo marido.—*Polibio*.

—La felicidad es considerada según el celeste que se tiene.

Para la mujer necia la felicidad consiste en el humo de la lisonja. Si es vanidosa, en lucir ricas galas.

Si coqueta en que le hagan la corte todos los necios por estúpidos que sean; si sensual en dejar de ser mujer para convertirse en hombre; si discreta en no comprometer jamás su recato, y si es buena, en ahorrar disgusto a las personas que ama y ser el paño de lágrimas de la familia.—*Ana María*.

—Las mujeres más dichosas deben ser las desprecupadas que no conocen el rubor más que en forma de colorete. Por eso se las ve alternar tan contentas y satisfechas siempre, mirando como los perros pachones cuando van de caza y sin preocuparse jamás del qué dirán.—*Arturo*.

—Son dichosas, más que ninguna, las mujeres murmuradoras. Hablar y hablar mal de amigas y amigos, de conocidos y conocidas, forma el encanto de su vida. Sobre todo si pueden estar hablando treinta horas cada veinticuatro y convertir la lengua en afiladas tijeras.—*Uno que las conoce*.

Noticias locales

La función celebrada anoche en el teatro de San Fernando en honor de Javier de Burgos y el maestro Jimenez, resultó muy brillante, más que por la interpretación que obtuvieron las obras representadas, por lo numeroso y escogido de la concurrencia atraída por la presencia de los dos nuestros autores.

Los clowns musicales, hermanos Cassnell, ocuparon toda una sección con sus notables trabajos, haciéndose aplaudir entusiasmado.

Las mujeres y El baile de Luis Alonso, dirigidas por el maestro Jimenez, fueron oídas con mucha complacencia, aplaudiéndose y se repitieron los números más salientes de la partitura, saliendo a escena los autores a los que se les tributaron repetidas muestras de simpatías y entusiasmo.

Nuestro corresponsal en Alcalá de Guadaíra nos dice que la prolongada sequía comienza a alarmar a todos los labradores y en particular a los ganaderos.

El invierno se presenta muy malo para los trabajadores de la aceituna se está cayendo picada, y ha sido preciso coger apresuradamente la poca buena que hay.

También nos dice el corresponsal que se encuentra algo aliviado de su enfermedad el señor D. Juan Antonio Lopez, persona muy querida en la población.

Los conservadores de Sevilla regalarán el día 13, día del santo del Sr. Ibarra, un magnífico álbum que contendrá a las firmas de todos los conservadores activos, y a su frente la de los diputados a Cortes y senadores, diputados provinciales y concejales.

En la cubierta llevará una plancha de oro con la siguiente inscripción: «Al Excmo. Sr. D. Eduardo de Ibarra.—Testimonio de adhesión y respeto.—13 de Octubre de 1896.»

La comisión encargada de recoger las firmas está presidida por el Sr. Monti.

El álbum será entregado por una comisión de todas las corporaciones.

El ingeniero de la compañía de ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante D. Ricardo Escarriaza, que prestaba sus servicios en la sección de esta capital a la de Córdoba, ha sido trasladado a la de Alcazar de San Juan a Madrid.

La encantadora diva Elena Fons sigue siendo el idolo del público del teatro Campoamor de Oviedo, a juzgar por los elogios que le prodiga la prensa de la citada capital asturiana, con motivo de las representaciones de *Los Euginotes*, *Carmen* (que ha cantado cuatro noches) y *Pagliacci* y *Cavalleria Rusticana*.

En esta última el entusiasmo del auditorio es grandísimo siempre que interpreta el interesante papel de Santuzza.

El pasado día 3 se verificó su beneficio con dos actos de *Carmen*, *Cavalleria Rusticana* y canciones andaluzas.

El teatro estuvo lleno y obtuvo una ovación delirante, regalos y flores.

En breve marchará a Madrid la hermosa soprano, contratada como saben los lectores por la empresa del teatro Real.

El simpático banderillero Francisco Sanchez, *Tenzyro*, ha experimentado un ligero retroceso en la curación de la herida que sufrió en esta plaza. *Bonarrillo* y *Mimto* se encuentran bien.

Muy acertadamente dice nuestro estimado colega *El Mercantil Sevillano*: «La costumbre, porque costumbre es inveterada la de lavar los coches en la calle, pone algunas de estas intranquilidades. ¿No habría medio de evitarlo? ¿Ha de estar subordinada la comodidad general a la de un particular cualquiera?»

Los carruajes deben lavarse dentro de las cocheras y de ninguna manera en la calle, porque esto último causa muchas molestias y perjuicios, aparte de la consideración atendible de que no favorecen a la salud pública los encharcamientos que se forman al practicar aquella operación, en la forma en que se hace.»

Por el ministerio de la Guerra se ha trasladado a los capitanes generales de la Península la siguiente real orden referente a desertores: Excmo Sr.: En vista de un telegrama del comandante general de Melilla, consultando a este ministerio si lo dispusiera en telegrama de 25 de Agosto último, sobre desertores aprehendidos, es aplicable a los desertores presentados con anterioridad o posterioridad a dicha fecha, el rey (q. D. g.), y en su nombre la reina regente del reino, en armonía con el espíritu del artículo 2.º del real decreto de 18 de Abril de 1895, se ha servido resolver que los desertores presentados ó aprehendidos después de terminarse el plazo marcado en el mencionado real decreto y real orden de 13 de Setiembre del mismo año, deben ser desde luego destinados al ejército de la Isla de Cuba, continuándose allí las diligencias incoadas.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio) Del extranjero

Un incendio

París 7, 5 t. Telegramas recibidos de Guayaquil dicen que ha habido un incendio que adquirió grandísimo desarrollo y que ha destruido la mitad de la población.

Las pérdidas han sido muy considerables.—*Rigalt*.

EL CZAR EN PARIS

París 7, 6 t. Con mucha solemnidad efectuóse la inauguración de las obras para la Exposición de 1900.

El czar colocó la primera piedra del gran puente que unirá la explanada de los Inválidos con los Campos Elisios.

Se dice ahora que dicho puente se llamará de Nicolás II.

Para el acto se hablan repartido 10.000 invitaciones.

Tocaban varias bandas militares. Las riberas del Sena estaban guardadas por fuertes retenes de tropas.

La concurrencia en los alrededores era inmensa.

El czar colocó la primera piedra, que es un hermoso bloque de granito.

Quilientos coristas cantaron un himno a Francia y la marcha de *Fausto*.

Cuarenta señoras distinguidas se dirigieron en una barca hacia donde estaba la emperatriz y le entregaron un ramo de flores dentro de un vaso ricamente alhajado.—*Rigalt*.

Sobre el impuesto de navegación. Ave las en un buque. Asestino

Bilbao 7, 6 30 t. Procedentes de San Sebastian han llegado los comisionados por la diputación de Guipuzcoa para tratar con la corporación vizcaína acerca del impuesto de navegación.

Hoy se celebra la primera conferencia. El vapor inglés *Ross* salió de este puerto con rumbo a *Epiton*.

Después de haber cruzado la escollera del muelle y el puerto exterior, encalló, causando averías de consideración en la proa y en las hélices.

Fue sacado a flote por un remolcador que le condujo al muelle de Sestao, donde descargará el mineral que tiene a bordo.

—Mañana se votará al agua, en el Ferrol, el crucero *Doña María de Molina*.

—El correo de Irun ha llegado a Madrid con seis horas de retraso por haber descarrilado en Adanero.

Sobre un impuesto

Bilbao 7, 11 n. Se han reunido las comisiones de las diputaciones guipuzcoana y bilbaína, acordándose que ambas perciban el impuesto sobre las tarifas de viajeros y mercancías por las vías fluvial y marítima, establecido últimamente, y solicitar la rectificación del concepto de minas, que se cobrará únicamente dentro de las aguas jurisdiccionales de las provincias.

El acuerdo se ha teleografiado a Pamplona.—*Elchataverry*.

De Cuba

Madrid 8, 1-25 madrugada. (Urgente.) Un despacho oficial de Cuba dice que en Matanzas seis columnas tuvieron ocho encuentros en cuatro días de operaciones.

Se le destruyeron los recursos que tenían preparados y un hospital.

Hicieron 22 muertos y se les cogieron 83 caballos.

Nosotros dos muertos, entre Dimas y San Francisco, mató cuatro rebeldes.

Se ha batido a la partida Rabena y le matamos tres, entre ellos el abecilla.

Hubo otros pequeños encuentros.

No ha pasado nada. El dique de la Habana

Madrid 8, 2-30 madrugada. (Urgente.) El general Weyler telegrafía le ha dicho el coronel Sotomayor que ni recibió cartas de Maceo, ni tiene la menor queja de Ochoando.

Dácese de que se mezcla su nombre a una infame calumnia contra dicho general.

—Se han presentado seis proposiciones de casas españolas para construir el dique de la Habana.

EDICIÓN DE LA NOCHE

Señor Saaverio

Persona de criterio tan claro como instrucción sólida, español hasta la médula de los huesos, que está por completo identificado con la autoridad superior de la isla y con el gobierno de la metrópoli, es el actual alcalde de la Habana.

En esa capital tiene grandes simpatías entre sus paisanos y entre el elemento español, que aprecia como es debido las condiciones de inteligencia, energía y actividad del Sr. Saaverio. Muy joven todavía, ha llegado al alto puesto que ocupa a satisfacción de todo el mundo y en pro de los intereses de España.

De Filipinas

NOTICIAS CASI OFICIALES

Las que a continuación insertamos—dice *La Correspondencia*—proceden de origen tan autorizado que habrá de ser tenido en cuenta por el gobierno a la par de las comunicaciones oficiales. Claro es que solo aprovechamos aquello que ofrece alguna novedad respecto a lo ya conocido.

No cabe dudar que los conspiradores quisieron contar en un principio con los filibusteros cubanos y con los japoneses; pero últimamente hubieron de renunciar a ello; se lanzaron a la rebelión sin más que sus propias fuerzas.

Por de pronto, la organización la adquirieron merced a la acción de las logias masonicas mestizas é indigenas; las autoridades no tuvieron en este asunto bastante vigilancia ni habilidad. Baste decir que se creó una policía secreta, compuesta de españoles que no conocen el idioma tagalo.

Puede señalarse como un motivo, fútil en la apariencia, pero muy decisivo en la realidad, las tropelías é inmundicias que se cometían en la cobranza de cédulas. Sobre el descontento creado por estas y otras razones, cayó la predicación, no contrarrestada, de los elementos filibusteros en desprestigio de los españoles. Así se llegó a formar listas de conjurados que éstos firmaban con su propia sangre.

Se cree que los insurrectos tienen bastantes armas, y hasta se dice que les han sido facilitadas por casas comerciales cuyos nombres corren de boca en boca; pero como no han sido hasta la fecha admitidas esas denuncias públicas por las autoridades, nos guardaremos de sus nombres. Además, se acusa del comercio de armas a los capitanes y oficiales de los barcos que hacen el comercio con China y Singapur; todos ellos son mestizos ó filipinos.

En cambio, mientras los indios y mestizos se procuraban armas, nuestras autoridades ponían dificultades al uso de armas por los peninsulares.

No cabe duda que los insurrectos aprovecharon para hacer el levantamiento la ausencia de las tropas, que casi todas estaban en Mindanao. Pero bajo este aspecto hay quien cree que acaso esto haya sido un bien, impidiendo que las tropas indígenas, en contacto con los conspiradores, hubieran sido arrastradas a la infidelidad.

De todos modos, en Manila se censura lo que tardó el general Blanco en llamar las fuerzas de Mindanao; sin embargo, las personas reactivas no echan en olvido el peligro de desgarrar a tropelladamente y por completo la isla de Mindanao, en la cual los moros están aún en armas contra nosotros.

Dos hechos debemos citar que en realidad tienen difícil defensa. Uno de ellos es el haberse negado el general Blanco a recibir una manifestación del comercio español, que se presentó después al arzobispo. El segundo caso es muy curioso: el periódico *El Español* publicó el retrato del cura agustino padre Gil (el que descubrió el complot); al punto recibió aviso de la conveniencia de retirar el retrato y publicar otro número sin él; así se hizo, pero el primero ya estaba repartido.

También extraña que el gerente de la imprenta del *Diario de Manila* (que no tiene nada que ver con la redacción) no haya sido detenido, recayendo los castigos en gente subalterna. Dicho gerente es un comandante cubano, casado con una rica filipina.

Parece claro (y en esto coinciden las noticias con nuestros *Comentarios*) que hay dos grupos distintos en la insurrección: el del Norte, exclusivamente compuesto de indígenas, que no han cometido asesinatos de europeos (si bien en un principio mataron algunos chinos); otro grupo al Sur, en el que predomina el elemento mestizo y algún clérigo indígena; éste es el que se entregó a actos salvajes contra los europeos, y sobre todo contra los frailes.

Las cartas reflejan bastante confianza en las tropas indígenas que en varios puntos, donde los sublevados eran principalmente mestizos, hicieron resistencia heroica, sellada con su sangre.

No ocultaremos que hay presunciones en Manila de que en la insurrección haya algún español.

Tal es el resumen de las noticias que hemos adquirido, y como apreciación personal debemos decir que en Manila debe ser muy general la opinión de que el general Blanco tardó demasiado tiempo en rendirse a la evidencia de la conspiración; pero no se observa desconfianza ninguna respecto a las dotes y prestigio del general para acabar bien y pronto con la insurrección en armas.

Debemos añadir que, sea por el temperamento sereno de las personas cuyas cartas hemos leído, sea por otra causa, en ellas no se advierte sentimiento de pánico ninguno, a pesar de haber ocurrido ya las escenas más sangrientas de la rebelión.

Noticias regionales

Han tomado posesión de los cargos de administradores subalternos de bienes del Estado de Buena, Hinojosa del Duque y Monloro, los señores D. Francisco Lopez y Lopez, D. Carlos Delgado del Rio y D. Ricardo Martínez de la Guardia.

—Dice un periódico de Córdoba: «Algunos viajeros que han hecho el trayecto de la línea de Córdoba y Málaga, han advertido que esos los ralls muy gastados por los filos, y por si no se han equivocado y conviene renovarlos oportunamente, en evitación de todo peligro, nos apresuramos a pedir que se lleve a cabo una detenida inspección.»

—Está vacante la plaza de médico titular de La Victoria, que puede ser solicitada en el término de treinta días.

—En la Audiencia de Cádiz se ha visto en juicio oral la causa instruida contra Francisco Puerto Gago, por el crimen de Benacoz. La sentencia ha sido absolutoria, siendo puesto inmediatamente en libertad el procesado.

—Buques entrados en el puerto de Cádiz durante el día de ayer: bergantín goleta español *Joven Julian*, vapor inglés *Minerva*, bergantín goleta inglés *Energy*, polacra goleta española *Joven Antonia*, laudes *Rosita* y *Carmelita* y faluchos *Benidición de Dios* y *Santa Mariana*.

Despachados: Vapor de correo inglés *Midnight*, vapores españoles *Serra*, *Joaquín Píllago* y *Barambio* y el pallebot español *Joven Aurelián*.

—El vicecónsul ambulante de la Unión Valencipélica Española, D. Rosendo Bordes, que viene haciendo una excursión por Andalucía, estuvo el sábado y domingo en Cádiz y marchó el domingo a Jerez, donde fue obsequiado por los ciclistas D. Eleuterio de Luque y D. Rafael Palomino.

Ayer salió para recorrer Huelva y algunos pueblos de su provincia, entre ellos Isla Cristina y Ayamonte, regresando luego a la corte, donde tiene establecido el «Gran Salón Humbert».

—Muy animada promete estar la reunión de otoño, que el día 25 del actual mes celebrará en Jerez la Sociedad de Carreras de Caballos, montados por caballeros, cuyos presidentes son honorario el Sr. D. Guillermo Garvey y efectivo D. Pedro Nolasco Gonzalez.

—Esta madrugada zarpó de Cádiz para Gibraltar el vapor que conduce la expedición de turistas ingleses llegada ayer.

—Ayer salió de dique el caza torpedero *Destructor*, que última su preparativos de marcha para ir a Glasgow.

—Se ha encargado internamente de la segunda sección del arsenal de la Carraca, el capitán de artillería D. José de Lora Ristori, durante la licencia concedida al teniente coronel D. Nicolás Perez Marchahis.

—El vapor *Barambio* ha conducido desde Gijón cuatro montajes de cañones con destino al trasatlántico *Ciudad de Cádiz*.

—Ha vuelto a ser detenido en el Puerto el elemento que atea y se fugó del hospital, habiéndosele encontrado en las cercanías del cementerio de los protestantes.

—Ingresó de nuevo en dicho establecimiento.

Le de Cuba

Madrid 8, 9-45 m.

Noticias de la Habana dicen que en 15 días de operaciones en Matanzas, las columnas recorrieron muchas leguas sin encontrar rebeldes en grupo más numeroso de 50.

Asunto Ochando

El general Weyler ha prohibido se publiquen noticias de la cuestión Ochando-Sotomayor.

Todos creen el rumor una calumnia infame. El general Weyler ha abierto una infirmería para depurar lo ocurrido.

Sotomayor niega haber escrito, en carta alguna, indicaciones ni referencias a semejante calumnia.

Ha pedido se le ayude a descubrir el origen de los rumores.

Del combate con Maceo

Un despacho del general Bernal dice que en el reconocimiento ha hecho después del combate con Maceo encontró 65 rebeldes muertos.

Crese tuvieron 230. El soldado que había desaparecido, dice se escondió al encontrarse rodeado de enemigos y que se le escondió les vió enterrar muchos cadáveres.

Los oficiales heridos de la columna Bernal fueron: Del batallón San Marcial los capitanes don Daniel Gonzalez y D. Nicolás Alquivia, y los tenientes D. Emilio Ruiz y D. Ricardo Moreno.

De artillería, el capitán D. Eladio Quintana y los tenientes D. Luciano Casal y D. Ramón Rodríguez.

Las bajas definitivas de la columna Bernal fueron 23 muertos, 50 heridos graves, 15 leves y 10 contusos.

Los voluntarios de Asturias

Ha llegado a Gijara el batallón de voluntarios asturianos.

Se les hizo un recibimiento entusiasmado y fueron objeto de continuadas ovaciones.

Contra Maceo.—Heridas

Se ha enviado a las columnas Echagüe y Segura para atacar nuevamente a Maceo en sus posiciones de Pinar del Río.

Signo la ansiedad en la Habana por conocer noticias de las operaciones.

—Espéranse en dicha capital los vapores que conducirán heridos de Pinar del Río.

De Filipinas

Madrid 8, 1 t.

Despachos oficiales recibidos de Manila dicen que el resto de las partidas insurrectas fueron batidas en las provincias de Manila y Nueva Ecija y se refugiaron en los montes de San Mateo.

Un grupo de 300 bajó del monte y atacó a Merón.

Los rebeldes fueron rechazados por la Guardia civil y por los vecinos leales.

Dejaron tres muertos y varios heridos. Nosotros un cuadrillero herido.

Adhesión

Oro despacho oficial de Manila, dice así: «Reunidos en fraternal banquete, el batallón de cazadores, el escuadrón de voluntarios y los cuerpos de la guarnición elevan al trono su adhesión leal y respetuosa y felicitan al gobierno y al general Azcárraga intérpretes del sentimiento nacional de defensa e integridad de la patria.»

Llegada

Según dice otro despacho oficial de Filipinas ha llegado el vapor Monserrat conduciendo otro batallón de cazadores, que ha sido acogido con igual solemnidad e idéntico entusiasmo que hubo a la llegada de la infantería de marina.

Se ha obsequiado a los soldados con esplendidez.

OTRA VEZ LOS MOROS

Saqueo de un barco.—Agresión al "Sevilla"

El comandante general de Melilla, Sr. Alcántara, se ha dirigido oficialmente al ministro de la Guerra dándole cuenta de nuevos actos de piratería cometidos por los moros.

El vapor Sevilla encontró ayer, a la altura del cabo Bastón, un barco desbarbado al que habían atacado los moros.

Estos, en varias embarcaciones menores, escapaban hacia la costa.

El Sevilla les dió caza, apresando a los tripulantes moros que llevaban prisioneros a cinco marineros franceses.

También apresó el Sevilla dos botes que contenían armas y objetos del barco robado, cuyo capitán pedía auxilio.

El Sevilla se acercó con precauciones y recibió varias descargas de los moros que estaban parapetados en el barco.

Resultaron muertos un soldado del regimiento de África, Luis Puigcerver, voluntario para Filipinas y un moro de los prisioneros.

Quedó gravemente herido el deportado cubano Oscar Reyes, que iba en cubierta presenciando la caza.

El Sevilla se dirigió a Alhucemas para dejar a los muertos y heridos y los prisioneros.

El barco robado es francés. Se llama Riosper Corin.

Instruyese diligencias y se ha dirigido una fuerte reclamación al bajá del campo.

Se ha dado cuenta a nuestro ministro en Tánger.

Los moros apresados son de la kábila de Bocoia.

Appláudese la conducta del Sevilla, que sin tener médico a bordo, puso en salvo a los heridos.

Después de tocar en Alhucemas salió nuevamente el Sevilla en busca del vapor Riosper, para completar el auxilio remolcándolo si necesario fuese.

Conflicto

Barcelona 6, 2-40 t.

Por acuerdo de la mayoría de los industriales y como protesta contra la venta de los nuevos artículos en el mercado de Los Encantes, han sido cerrados la inmensa mayoría de los comercios, excepto los estancos, establecimientos de bebidas y comestibles y las farmacias.

Numerosas comisiones de dependientes recorrieron las calles, gestionando un cierre general de las tiendas que se hallan abiertas, y lo han conseguido.

Po. órden del gobernador no se ha instalado hoy puesto alguno en Los Encantes.

Creese que el conflicto se solucionará fácilmente hoy.—MENCHETA.

No hay crisis.—Simpatías a España

Madrid 8, 5 t. (Urgente)

El Sr. Cánovas ha desmentido nuevamente los rumores de modificación ministerial.

—En Hatti se ha celebrado un banquete y en los discursos se hicieron manifestaciones de simpatía a España.

Azcárraga enfermo.—Pantoja

Madrid 8, 5-25 t. (Urgente)

El general Azcárraga está enfermo y ha tenido precisión de guardar cama.

La indisposición es leve.

—Aumenta la creencia de que será puesto en libertad el relator del Supremo, Pantoja.

En el exámen minucioso de los documentos suyos nada se ha encontrado que le comprometa.

Encontrése una circular dirigida a una logia de Nueva York para que no presten apoyo a los insurrectos cubanos.

También se encontraron otros documentos masóuticos dirigidos a filipinos, ordenándoles que jamás atenten a la integridad de la patria.

Del empréstito

Madrid 8, 6 t. (Urgente)

Han conferenciado con el ministro de Hacienda los señores marqués de Comillas y Baiyer y la comisión del Banco de España, tratando del empréstito.

Activanse las negociaciones de éste.

BOTADURA

del "Princesa de Asturias"

Otro fracaso

Cádiz 8, 6-20 t. (Urgente)

Como habían anunciado los ingenieros navales, hoy se ha intentado terminar, en los arsenales de la Carraca, la botadura del crucero Princesa de Asturias, comenzada con mal éxito el mes pasado.

A pesar de que no se había hecho anuncio oficial de la botadura, un inmenso gentío ha acudido al arsenal.

Los preparativos de lanzamiento se han hecho en medio de grandísima expectación, y al comenzar la operación, la ansiedad se reflejaba en todos los semblantes.

Cortadas las amarras, el Princesa de Asturias ha recorrido unos 20 metros, deteniéndose después.

Todas las tentativas para que continuara han resultado inútiles.

De nuevo ha sido preciso apuntalar el barco colocándole además dos gángules a popa para evitar el cabeceo que con la baja mar sería peligrosísimo.

El barco mantiene su estabilidad y presenta, fuera de grada, un espacio de 35 metros, bañándolo casi todo con la pleamar.

A la fracasada botadura han concurrido todas las autoridades y comisiones oficiales, no habiéndose hecho ninguna invitación particular.

Comentarios

El accidente de esta tarde ha producido en Cádiz malísima impresión, especialmente entre los marinos, discutiéndose la oportunidad de hacer hoy la botadura ó aguardar a que, hechas concluyentemente las operaciones preliminares, desapareciera hasta la menor sospecha de un fracaso.

Dicea que en la pleamar de la madrugada próxima se intentará continuar la botadura.—Salido.

Reisa de Madrid

Madrid 8, 3-54 t. (Urgente)

4 por 100 interior 83 00

4 por 100 fin de mes 83 05

4 por 100 exterior 73 80

4 por 100 amortizable 75 00

Cubas (emisión de 1885) 85 20

Cubas (5 por 100) 71 40

Banco de España 885 50

Tabacaleras 212 00

Cambios París 31 80

Cambios Londres 00 00

París 00 87

(Mercado flojo.) BELTRAN.

Sección amena

Charada.—"Verbena de la Paloma."

(Música de la misma)

—Dónde vas tercera cuarta quinta, dónde vas con vestido chino.

—Voy a ver la tres primera inversa eclipsar, y a la cama despues.

—Y porque no vas con prima quinta yo que tanto te lo supliqué.

—Porque prima segunda despacio y porque yo no la puedo ver.

—Siendo así, pues mañana yo parto a toda, para jamás volver.

—Pues a mí se me das poca cosa, y lo que gustas puedes hacer.

Canjar

Fuga de consonantes

1.

e.e.a.e.a.e.e.a.

e.o.a.i.e.e.o.

e.e.i.o.o.o.i.a.a.e

e.o.e.a.a.e.e.a.o.

2.

o.a.y.a.o.o.o.e.i.i.e.o

o.o.a.o.o.i.i.o.

o.i.e.o.o.i.e.t.e

e.e.o.e.o.a.o.i.o.

Rombo

1

5 4

9 7 0

5 2 9 0

3 0 5 4 0

3 0 5 7 8 0

1 5 0 8 0 9 0

9 0 1 2 4 5 7 0

5 2 9 4 6 7 8 9 0

1 2 3 4 5 6 7 8 9 0

1 5 0 8 0 9 7 8 0

5 0 7 3 2 8 9 0

3 0 5 7 0 8 0

1 4 5 3 0 8

3 0 1 7 8

7 8 4 6

3 0 5

9

8

7

6

5

4

3

2

1

0

9

8

7

6

5

4

3

2

1

0

9

8

7

6

5

4

3

2

1

0

9

8

7

6

5

4

3

2

1

0

9

8

7

6

5

4

3

2

1

0

9

8

7

6

5

4

3

2

1

0

comenzó a practicar activas diligencias para el descubrimiento de los criminales.

Como al señor alcalde se le exigían las 500 pesetas en billetes de Banco, estos fueron presentados con una composición de nitrato de plata, depositándose una pareja en el correo criminal, apostándose de dicha villa, para es-

tas carrevas. (350 pesetas al primero, 100 al segundo y 50 al tercero). Distancia, 1.500 metros. Matricula, 40 pesetas.

Séptima carrera.—Esperanza. 350 pesetas. Handicap obligatorio para todos los caballos que habiendo tomado parte en estas carreras, no hayan obtenido primeros premios. (200 pesetas al primero, 100 al segundo y 50 al tercero). Distancia, 1.000 metros. Matricula, 10 pesetas.

—A las cinco de la mañana llegó un hombre al dicho sitio, examinando el terreno, pero sospechando fuese vigilado por la benemerita se retiró sin recoger el dinero.

Dicho sujeto volvió a las tres de la tarde y dejó la carta en que estaban depositados los billetes, marchando a su domicilio en donde a los pocos momentos se presentó la Guardia civil, deteniéndolo y practicando un minucioso registro, sin que pudiera encontrarse dinamita ni ningún otro explosivo.

El detenido se llama Juan Sanchez Conejo, natural de las Islas Canarias, de 26 años de edad, casado y de oficio latero.

Convicto y confeso de dichos delitos ha inculcado en la cárcel a disposición del juzgado correspondiente.

Oposiciones a cátedras

VACANTES LAS DE GEOMETRIA EN LAS UNIVERSIDADES DE GRANADA, SEVILLA, VALENCIA Y OVIEDO.

Los Sres. D. Juan José Camacho, D. Juan A. Tercedor, D. Ricardo de la Sábada, don Juan J. Romani, D. Vicente Pinaluga, D. Cecilio Jiménez Rueda, D. Francisco Arroyo, D. Faustino Archilla, D. Antonio García y García, D. Ezequiel Fernández y García y don José Mur y Almsa, opositores a las mencionadas cátedras, se servirán presentarse el día 23 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el salón de grados de la Facultad de Ciencias de esta Universidad Central, a fin de dar con-

—Al propio tiempo se hace saber a los señores opositores D. Antonio García y García, D. Ezequiel Fernández y García y D. José Mur y Almsa, que antes de ejercitar deberán acreditar ante el tribunal que reúnen las condiciones de admisión a la fecha de 10 de Noviembre de 1885, en que espiró el plazo de presentar las instancias.

Los señores opositores que no asistan en el día 23, excusen legalmente su falta de asistencia a este acto, se consideran excluidos de las ejercicios.

El presidente del tribunal, Federico Aparicio.

Carreras de caballos en Jerez

El día 25 del corriente se celebrarán en Jerez de la Frontera, bajo los auspicios de la sociedad de carreras de caballos montados por caballeros, sujetándose al siguiente

Programa

Primera carrera.—España. 300 pesetas. 250 premio del Ayuntamiento y 50 de la sociedad. Para caballos pura sangre española, con hie-

Segunda carrera.—Jerez. 300 pesetas. Para caballos españoles, morunos y cruzados que a juicio de la comisión sean considerados de paso. (200 pesetas al primero, 75 al segundo y 25 al tercero). Pesos: españoles, 65 kilos; morunos, 68; cruzados, 70. Recargo: 5 kilos a los vencedores de esta carrera en otras reuniones: 10 kilos a los caballos cruzados y 5 a los españoles que procedentes de remonta presten servicio en cuerpos armados. Descargo: 5 kilos a los que nunca hayan corrido. Distancia, 1.000 metros. Matricula, 20 pesetas.

Tercera carrera.—Copa. Una copa, premio del Sr. D. Pedro N. Gonzalez y 250 pesetas de la sociedad. Para caballos que ostenten el hie-

Quinta carrera.—Jacas. 400 pesetas. Para jacos que no pasen de dos dedos sobre la marca y que a juicio de la comisión sean consideradas de paso. (250 pesetas al primero, 100 al segundo y 50 al tercero). Pesos: españoles, 65 kilos; morunos, 78; cruzados, 72. Descargo: dos kilos por cada dedo menos de la alzada indicada. Distancia, 1.000 metros. Matricula, 25 pesetas.

Sexta carrera.—Victoria. 400 pesetas. 250 premio del Ayuntamiento y 150 de la sociedad. Handicap obligatorio para los ganadores en es-

La orden de Carlos III

Nuevos distintivos

Segun un decreto del ministerio de Estado que aparece hoy en la Gaceta, los caballeros investidos con el collar de la real y distinguida orden de Carlos III, usarán en lo sucesivo una banda azul celeste con perfiles blancos, igual a la que el angusto fundador de la orden asignó a los caballeros grandes en sus estatutos de 19 de Setiembre de 1771, y las flores de lis que separa los brazos de la cruz en la placa serán de oro, en vez de las de plata de la de los caballeros grandes.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servieto)

Del extranjero

Muerie de un general.—Renuncia de Rossebery

Paris 7, 11 n.

En Tours ha fallecido repentinamente el general Trochu, jefe del gobierno de defensa nacional durante el sitio de París.

El general contaba 81 años.

Los periódicos de Londres publican una carta de lord Rossebery, en la que éste manifiesta renuncia a la jefatura del partido liberal a causa de su desacuerdo con Gladstone sobre la cuestión armenia y la actitud de Inglaterra de oponerse a los horrores de Turquía.—Rigalt.

Viaje del czar

En la Comedia Francesa.—Conferencia importante

Paris 8, 1-50 madrugada.

Los czares asistieron a la función de honor organizada en la «Comedia Francesa».

Se leyeron composiciones expresando la gratitud de las madres y hermanas francesas al czar cuya actitud ha impueto la paz a Europa.

—Se le atribuye mucha importancia a las conferencias que el czar y su ministro Chidkine celebran con el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Hanotaux.—Rigalt.

Soldados para Cuba

Cádiz 8, 8 m.

Procedente de Barcelona y Málaga ha fundado el vapor Buenos Aires que conduce 103 soldados para Cuba.

Saldrán en el correo del día 10.—Salido.

La prensa

Madrid 8, 9 m.

El Tiempo, afirmando es indudable el triunfo de nuestras armas en Cuba, aconseja al señor Cánovas

Tribunales

Hoy no se han celebrado juicios orales en la Audiencia. Había señalados cinco juicios orales entre ellos dos por jurados y todos se han suspendido.

Señalamientos para mañana: Sección primera. Secretaría del licenciado Aguilar. Civil. Juzgado de San Vicente. D. Antonio Hernández contra D. Valentín Mira y Marín, por cobro de pesetas.

Abogados D. José Ríos Pablo y D. Eugenio Manuel López García.

Criminal. Secretaría del licenciado Leiva. Ante el Jurado de Cazalla de la Sierra se verá la causa seguida contra Rafael González de la O, por el delito de homicidio.

Defensor D. Juan González Calvo.

Sección segunda. Secretaría de D. Pablo Delgado. Juicio oral de la causa seguida por el juzgado de Carmona contra Diego Estrada y otro, por el delito de hurto.

Defensor D. Eugenio Manuel López García.

En la misma sección se verá la seguida por el mismo juzgado contra José Bouilla Cala, José Aguilar Torres y José Peña, por el delito de amenazas.

Defensores Sres. San Miguel y Morales Boidan.

Sección tercera. Secretaría del licenciado Ordóñez. Juicio oral de la causa seguida por el juzgado de San Vicente contra Francisco Luna Rodríguez por el delito de lesiones.

Defensor, Sr. Lara Canino.

Sentencias: La sección primera ha fallado la causa seguida por el juzgado de Marchena contra Juan Suárez González por el delito de disparo y lesiones, condenándolo a la pena de cuatro años y ocho meses de prisión correccional.

La segunda ha fallado dos causas; la primera seguida por el juzgado del Salvador contra Francisco Reyes Lara, procesado por el delito de amenaza, condenándolo a la pena de un mes y un día de arresto mayor.

La misma sección falló la seguida por el juzgado de Sanlúcar la Mayor contra D. Andrés

Cascajo Moreno, declarándolo absuelto con todos los pronunciamientos favorables.

La sección tercera falló cinco causas; la primera seguida por el juzgado de Carmona contra Ildelfonso Moreno y Antonio Moreno, por coacciones, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y 426 pesetas de multa.

La misma falló la seguida por el de Estepa contra Antonio Marrón, por hurto, condenándolo a cuatro meses y un día de arresto mayor.

También la seguida por el mismo juzgado contra Agustín Fernández del Pino, por hurto, condenándolo a dos meses de arresto mayor y costas.

Y por último, falló dos seguidas por el juzgado del Salvador: una contra Juan Moyano Franco, por estufa, a 125 pesetas de multa; y la otra contra María Baladrón, por lesiones, a un mes y un día de arresto mayor.

Sección taurina

La corrida que debía celebrarse el próximo domingo en la plaza de Jerez, y en la que iba

a tomar parte el diestro Chicorro, se ha aplazado hasta el día 18. En su lugar se verificará una corrida de novillos de D. Carlos Nuñez, cuando los don Antonio Pérez, el Torero, y los cuatro restantes los celebren niños sevillanos.

El domingo inmediato se jugarán en la plaza de Barcelona seis corripetos de D. José María de la Cámara por las cuadrillas que capitanean Guerrero y Bombita.

Reverte, sin estar completamente restablecido de la lesión que últimamente sufrió se propone trabajar el día 11 en la plaza de Mont de Marsan, el 15 en la de Zaragoza, el 18 en la de Madrid y el 25 en la de Sevilla, no siendo cierto que en esta última corrida haya de darse la alternativa al novillero Parrao, pues al tiempo que se le ha hecho ese ofrecimiento es a Padilla.

Siempre adelantando los trabajos de construcción de la plaza de toros de Pontevedra y es de esperar que dentro de poco quede terminada.

El Manchego, periódico que ve la luz pública en Ciudad Real; tras la reseña de la co-

rrida que en la plaza de Hércules trabajó el beneficio del Hospital de los niños Reservoir.

En el resumen de esta reseña se dice: ganado (de Oliver) bueno y de mucho valor; la presidencia acertada, etc.

Ayer se encaronaron en el encerradero de ditada ganadería del Sr. Cámara, con don Sr. Halcón, que se ha de lidiar en el circo

Angel Caido

Interesante novela por M. Lorenzo

Véndese encuadernada a cuatro reales en la Administración de este periódico

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

SECCION DE ANUNCIOS

ZARZAPARRILLA del Dr. AYER PURIFICA LA SANGRE, Abre el apetito, Fortalece á los débiles. Aquellos que padecen de debilidad general u otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

BARBA Y COMPANIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

LA NUBIANA Acreditada agua instantánea para teñir el cabello y la barba de un hermoso color que se confunde con el natural. No mancha el cutis y no necesita de lavados.

BALSAMO NEURALGINE REMEDIO INFALIBLE PARA LA CURACION DEL Reumatismo, neuralgia, sciática, dolores de cabeza, musculares y nerviosos, lumbago, contusiones, calambres, gota, torceduras y toda clase de punzadas.

GLANDARIO O CAFÉ DE SALUD Recomendado por todas las eminencias médicas HIGIÉNICO.-AGRADABLE Y ECONÓMICO Paquete cuarto kilo, 50 cts.-Paquete pequeño, 15 cts.

MORRHUOL CREOSOTADO de CHAPOTEAUT EL Gayacol, principio activo de la creosota de haya, asociado al Morrhuel (principios activos del aceite de hígado de bacalao) en combinación perfecta, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra la Tisis laringea, la Consunción, la Tuberculosis en segundo y tercer grado.

CRISTALES PLANO3 de todas clases y tamaños. Se venden en el establecimiento ó colocados en las vitrinas, fuera de la capital. Precios muy arreglados. 8, CASTELLANO CALLE PUENTE Y PELÓN, 19

REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS Los legítimos chocolates de los RR. Padres Benedictinos son el mejor; más nutritivo y agradable de los alimentos. Las personas que desean tomar un exquisito chocolate deben probarlos en la seguridad que encontrarán de su más completo agrado.

LOS REMEDIOS Fábrica á vapor de materiales DE CONSTRUCCIÓN Tejas planas (13 en metro cuadrado) á 150 pesetas millar. Ladrillos toseos, prensados, huecos y refractarios. Losetas. Tubería desde 5 á 40 centímetros diámetro.

SE VENDEN MESAS de billar de pates y carambolas, y mesas chicas para niños, inclusive bolas y saos. Pueden verse Universidad, 5, almacén de ultramarinos.

CITRATO DE MAGNESIA KING La primera introducida en Europa. Ha merecido la aprobación de los más eminentes médicos de Europa, el patrocinio de las Familias Reales, y el uso de todas las clases.

FACIL GANANCIA ACESORIA Pesetas 4.500.-Sueldo fijo anual pueden procurarse personas de cual quier clase social que deseen ocupar sus ratos de ocio.

rigor del servicio y la abnegación administrativa hasta el heroísmo. El lugarteniente general no les dió casi tiempo de entrar, y lanzándose hacia ellos, preguntó: —¿Y bien? —¡Está hecho! repuso el señor de Chevillain.

el resultado de esta conversación fué la partida de Tavannes, paje de S. M., encargado de devorar el camino hasta llegar á casa del lugarteniente general de policía. Mr. de Tavannes llevaba la órden que produjo la doble detención de las carrozas, una en San Dionisio y otra en el camino de Vertus.

do enganchar un carruaje con cuatro caballos que esperaba en el patio del palacio de Compiègne, cuando Mlle. de Foix se había escapado por la ventana. Este carruaje aguardaba al conde de Vertus, encargado por la reina de escoltar á la señora de Mendoza, que debía ir á España á llevar al rey Felipe las quejas de su hija abandonada.

por el puente, el segundo por la orilla del río. —No hay una tercera salida, repuso Chevillain, y por lo tanto estábamos seguros de la empresa. —¡Oh! añadió Lamotte-Mouthon, ¡muy seguros!